



Die Zauberlaterne / La Lanterne Magique



Das Bild, das für «30 Jahre Zauberlaterne» wirbt, geschossen von Guillaume Perret, dem Schweizer Fotografen des Jahres.

La photo qui fait la promotion des «30 ans de la Lanterne magique», signée Guillaume Perret, le photographe suisse de l'année.



Der Filmklub für 6- bis 12-Jährige feiert: 30 Jahre Kinoerlebnisse für Kinder. Start in Biel: Samstag, 10. September 2022 um 10.30 Uhr, im Kino Lido.

VON LUDWIG HERMANN

Das Herz pocht. Noch einmal schlafen, dann ist es so weit: Endlich Samstag, halb elf! Das Kino Lido an der Zentralstrasse in Biel öffnet seine Tore. Der Saal füllt sich mit lachenden, plaudernden, glücklichen Kindern. Es wird dunkel, es wird still, der Vorhang öffnet sich – es geht los!

Ein Erlebnis, vielleicht zum ersten Mal im Leben und ganz bestimmt nicht zum letzten Mal. Eine neue Freundschaft entsteht: «Die Zauberlaterne und ich – ich und das Kino. Der Ort, wo ich alles vergesse und wo Träume wahr werden!» Wo Tiere sprechen können, wo Menschen durch die Lüfte fliegen, wo von Höhlenbewohnern und Ausserirdischen berichtet wird – wo einfach nichts unmöglich scheint.

Neuenburg, 1992. Wer weiss, vielleicht haben das alles schon eure Eltern erlebt? Seit 30 Jahren gibt es die Zauberlaterne. Am 30. September

1992 fand in Neuenburg die allererste Vorstellung für euch Mädchen und Buben statt. Das war im Kino Apollo, 500 Sechsbis Zwölfjährige wollten den Film «Goldrausch» von Charlie Chaplin sehen. Und wisst ihr was? 200 kamen zu spät. Mussten draussen bleiben. Also: Kommt lieber etwas zu früh. Dann könnt ihr nichts verpassen.

Wer hat eigentlich die Zauberlaterne «erfunden»? Das waren Männer und Frauen, die selber gerne ins Kino gehen. Die dachten: Wir dürfen unsere Liebe fürs Kino nicht für uns selber behalten. Wir müssen sie an die Kinder weitergeben! Heute leuchtet die Zauberlaterne in beinahe 80 Kinos in der ganzen Schweiz. Übrigens: Seit ein paar Jahren gibt es «Die Kleine Laterne», ein Programm für vier- bis sechsjährige Knirpse.

Jubiläumsvorstellung.

2022 wird gefeiert: 30 Jahre Zauberlaterne! In Biel und in fast 80 weiteren Orten in der Schweiz findet in diesen Tagen die (kostenlose) Jubiläumsvorstellung statt. Ihr Kinder seid – zusammen mit euren Eltern – gratis zum Anlass im Kino Lido in Biel eingeladen. Vater und Mutter können miterleben, wie eine Vorstellung in der Zauberlaterne abläuft. Wie Moderatoren zu Beginn einen kurzen Rückblick und Ausblick halten, und wie es dann dunkel wird, und es auf der Leinwand zu flimmern beginnt. Ganz wie damals in Neuenburg vor 30 Jahren mit Charlie Chaplin und seiner lustigen Tramp-Figur. Als die Zauberlaterne aus der Taufe gehoben wurde und hell und heller zu leuchten begann. ■